

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 39 (1959)
Heft: 4: Genève et la France : 4ème centenaire de l'Université de Genève

Vorwort: Introduction
Autor: Sarrailh, Jean

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Introduction

par Jean Sarrailh

Recteur de la Sorbonne

Monsieur le Directeur général,

Je tiens à vous remercier vivement du grand honneur que vous me faites en me demandant d'écrire quelques lignes en tête du numéro spécial que votre Compagnie publie à l'occasion du quatrième centenaire de l'Université de Genève. Au moment où nous nous préparons à nous rendre dans votre capitale, il nous est agréable de redire à nos collègues suisses l'attachement et l'admiration de la vieille Sorbonne pour ce centre de haute culture qu'est devenue la Schola Genevensis du XVI^e siècle dont le destin a toujours été lié à celui de la grande cité genevoise, avec laquelle elle a lutté pour la défense et le maintien de l'esprit de tolérance et pour le respect de la dignité humaine qui ont fait de Genève « la première place forte de la liberté dans les temps modernes ».

Nous tenons aussi à vous féliciter de l'heureuse initiative que vous avez prise en demandant à d'éminents maîtres genevois les études dont le recueil constitue ce numéro spécial de votre Revue. Ainsi, vous, représentants du monde économique, avez voulu honorer les représentants du monde universitaire, et ce faisant vous avez affirmé votre conviction de l'union nécessaire entre ces deux grandes forces de la vie moderne. Trop longtemps, l'une et l'autre s'étaient ignorées, chacune demeurant dans sa tour d'ivoire. Mais les progrès vertigineux du monde présent et du monde de demain leur imposent aujourd'hui une large et intelligente collaboration dont les résultats seront précieux aussi bien aux uns qu'aux autres. Science et technique, recherche pure et recherche appliquée, laboratoire et fabrique, doivent s'unir pour le plus grand profit et le plus grand bonheur des hommes.

C'est cette collaboration indispensable que vous affirmez aujourd'hui en publiant votre bel ouvrage.

Soyez félicité de placer ainsi votre pays dont le nom est synonyme dans le monde entier de fraternité, d'assistance et de paix, à la pointe du progrès scientifique.

Je vous redis, Monsieur le Directeur général, toutes mes félicitations et tous mes remerciements au nom de l'Université de Paris, et vous prie de croire à l'assurance de ma considération la plus distinguée.

Jean Sarrailh

► Genève, l'Ile Rousseau.
(Photo Mandanis, Genève.)

